

Demócratas del Senado quieren frenar el muro de Trump



Washington, 4 feb (RHC) Senadores demócratas estadounidenses, presentaron, este lunes, un proyecto de ley para impedirle al presidente Donald Trump que pueda acceder a fondos militares o de ayuda en casos de desastre para construir su muro en la frontera con México.

La iniciativa legislativa, evitaría que el mandatario republicano logre utilizar el dinero si finalmente declara una emergencia nacional, escenario que le otorgaría poderes para disponer de fondos sin necesidad de consultar al Congreso.

Con este movimiento los miembros del partido azul en el Senado se colocan un paso adelante en cuanto a las pretensiones de Trump, dispuesto a levantar el muro de cualquier manera, para lo cual pide una partida de cinco mil 700 millones de dólares al Capitolio, cuya negativa ya costó aquí el cierre gubernamental más largo de la historia.

Según el proyecto, el jefe de la Casa Blanca no tendría facultad alguna para usar el capital de obras civiles del Cuerpo de Ingenieros del Ejército de los Estados Unidos ni tampoco el destinado a construcciones militares.

Por lo tanto, el presidente se vería así de manos atadas si -en el supuesto de una emergencia nacional- pretendiera echar garra a ese caudal 'para la construcción de muros, la adquisición de tierras o cualquier

otra actividad asociada en la frontera sur sin la autorización legal específica del Congreso'.

Si bien una declaración de emergencia para construir el muro fronterizo entre México y los Estados Unidos sería cuestionada en los tribunales 'el Congreso no debe esperar a que los tribunales actúen', expresó el senador por Nuevo México Thomas (Tom) Udall, citado en un reporte del diario The Hill.

'Debemos levantarnos y hacer valer nuestro papel', acotó Udall, quien considera que deben frenar las intenciones de Trump sobre una declaración de emergencia nacional 'injustificada, políticamente motivada, que no se basa en la realidad'.

Entre los que apoyan el proyecto de ley se encuentran los senadores Kamala Harris (California) y Cory Booker (Nueva Jersey), quienes hace poco anunciaron sus aspiraciones de obtener la nominación del Partido Demócrata para enfrentar a Trump en 2020.

El gobernante ha mantenido sobre la mesa la opción de declarar una emergencia nacional para construir el muro, a pesar del rechazo del Congreso.

'Creo que es probable que tengamos que hacer eso', dijo Trump a los periodistas en la mansión Ejecutiva el viernes al anticipar que durante su discurso de mañana sobre el Estado de la Unión podría revelar parte de sus planes.

En los últimos días, el ocupante de la Oficina Oval ha publicado varios mensajes en Twitter en los que trata de justificar la necesidad de la pared divisoria, que es, además, una de sus promesas de campaña en 2016.

Una reciente encuesta, reveló que solo el 28 por ciento de los entrevistados confía en que el presidente y el Congreso alcanzarán un acuerdo sobre seguridad fronteriza en las venideras tres semanas, por lo que otro posible shutdown no se descarta después del 15 de febrero.(Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/182639-democratas-del-senado-quieren-frenar-el-muro-de-trump>



Radio Habana Cuba